
няшние дети, к сожалению, не 
хотят походить на сельских 
передовиков-профессионалов. А 
мультгерои и герои блокбастеров 
учат любить всё что угодно, толь-
ко не сельский труд, не любимые 
уголки малой родины.

– Задача местной власти – ви-
деть людей, – продолжает Мария 
Альбертовна, – замечать их до-
брый вклад в жизнь села. Мы по-
стараемся максимально исполь-
зовать возможность юбилейных 
торжеств для этого. Праздничная 
программа «Моё село – моя 
судьба» предусматривает чество-
вание лучших людей. «Девяносто 
общественных инициатив» – это 
всё для села.

Думский актив
В разговоре о местном само-

управлении нельзя не сказать о 
роли представительного органа. 
С точки зрения оценки деятельно-
сти народных избранников, мне-
ния в районе можно разделить: 
дума работает активно, говорят 
в одном селе, к работе депута-
тов есть вопросы, – в другом, в 
третьем – люди затрудняются 
сказать, кто депутат на их округе. 
Агаракцы своих депутатов знают. 
Те работают в своих округах. 
Порядок проведения заседаний 
чёткий.

– Очень ответственно работают 
все, – рассказывает председа-
тель думы Екатерина Дмитриевна 
Приветкина. Командировка наша 
совпала с заседанием думы. – 
Семь округов. Каждый округ пред-
ставлен в сельской думе кем-то 
из депутатов. Проблемы, которые 
ставят перед нами жители,  по мере 
поступления финансовых средств 
решаются: водоснабжения, осве-
щения, дорог. Проблема освеще-
ния села решена на 80 процентов. 
Установлены автоматические реле 
на двух улицах. Много работы для 
депутатов весной и осенью – в 
пожароопасный период. Обходят 
свои округа, беседуют с жителями, 
инструктируют. Просят включиться 
в работу по благоустройству. И рас-
качки не бывает.

Первые же выступления депу-
татов на думе напомнили парт-
собрания прошлых лет, привет-
ствующие критику и самокритику. 
Многие депутаты – сторонники 
гласности. Художественный ру-
ководитель ДК Фаина Петровна 
Береженцева представляет часть 
Советской улицы и Береговую. 
Сумели вместе с исполнитель-
ной властью добиться, что на за-
седании районной думы отсыпка 
улицы Береговой была включена 
в план реализации наказов. 

форме субботника при заинте-
ресованном, активном участии 
всего населения. Не только при-
брать могилы родственников, но 
и общую территорию. Вырезать 
лишний кустарник, подкрасить 
изгороди. Окультурить. Впро-
чем, в силу возраста, да и вос-
питания, люди сами понимают 
важность этого благого дела. 
Организуй технику, вывоз му-
сора, а уж за приборку дорогих 
могил их не надо агитировать!

 
О важности 
моральных 
стимулов

А там не далеко и до праздно-
вания юбилея. По утверждённой 
районным оргкомитетом про-
грамме, юбилейные торжества в 
Агараке пройдут в мае.

– Девяностолетие района будем 
праздновать ярко и массово, как и 
в прежние годы, хотя население 
значительно поубавилось, – за-
верила Мария Альбертовна.

Я знаю точно, не преувеличи-
вает. Умеют агаракцы устраивать 
праздники тепло, задушевно, за-
тейливо. Создана рабочая группа 
по подготовке к празднику. Вы-
двинуты и утверждены сельской 
думой кандидатуры заслуженных 
граждан села. Готовятся ленты и 
памятные адреса.

– Это такой важный стимул в 
жизни наших односельчан, – Ма-
рия Альбертовна показывает мне 
красивые фотографии формата 
А 4 для будущего стенда лучших 
людей села. – Для старшего по-
коления особенно. Они за перехо-
дящий вымпел могли сутками не 
уходить с фермы. И это были на-
стоящие стахановцы-передовики. 
В них играли сельские маль-
чишки. Я не раз слышала, как  
возятся с машинками сыновья и 
говорят: «Я дядя Толя Тверских 
на КамАЗе», «А я дядя Саша 
Зырянов на ЗИЛе».

Это правда. В той игре и гор-
дость, и подражание, и желание 
быть лучшими из водителей. 
Мальчишеская мечта. Сегод-

Предприятие лесопереработ-
ки, возвращаемся мы к началу 
разговора, налогов в сельский 
бюджет не платит, но, по словам 
Марии Альбертовны, агаракцы не 
внакладе. Это главный спонсор 
во всех сельских мероприятиях, 
который к тому же обеспечивает 
население пиломатериалом: 
тёсом, плахой, горбылем – ага-
ракцы всё это берут у курганцев. 
Есть у селян нарекания: грузовая 
техника разбивает сельские до-
роги. Глава сельского поселения 
активно возражает. Предприятие 
единственное, его техника всегда 
на виду. Было бы сельхозпред-
приятие, и его машины не летали 
бы по воздуху. Для Агарака лесо-
пилка – это единственная опора 
и надежда. 

Есть крепкое крестьянское 
хозяйство Калгановых, которое 
получило миллионный грант 
правительства области. Калга-
новы занимаются подворьем 
давно и основательно. Молоко 
сдают Ситниковскому молочно-
консервному комбинату. Держат 
скот и другие агаракцы, но их чис-
ло уменьшается из года в год.

К делам текущим
Весна стала традиционным 

временем подготовки к работам 
по благоустройству. Много вопро-
сов требуют больших бюджетных 
вложений. Дорога улицы Бере-
говой, ремонт моста, обустрой-
ство пирса, подъездные пути к 
нему. Эти вопросы в порядке 
депутатского запроса доведены 
до районной исполнительной 
власти. Есть вопросы местного 
бюджетного финансирования:  
озеленение, текущий ремонт 
дворов, приведение в порядок 
памятника воинам-землякам, 
детской площадки. Планирует-
ся снос старых домов на улице 
Мира. Работа трудоёмкая, но 
сделать её необходимо. Ветхие 
строения портят внешний вид 
улицы. Отдельный пункт про-
граммы работ по благоустрой-
ству – сельское кладбище. 
Собираются провести работы в 
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Сельский бюджет, 
земля, 

собственность
Я в Агараке. Сельское по-

селение отдалённое. Не самое 
бойкое в смысле экономики. 
Сельхозпроизводство почти 
порушено. Курганские предпри-
ниматели занимаются лесом, 
не состоя в данном сельском 
поселении на налоговом учёте. 
Всех учреждений – лесничество, 
школа, детский сад, ФАП, Дом 
культуры, библиотека, почта. Как 
расширить налогооблагаемую 
базу, собираемость имуще-
ственных платежей?  В сельской 
администрации беседуем с гла-
вой администрации Марией Аль-
бертовной Сидоровой и главным 
бухгалтером Татьяной Кузьми-
ничной Труфановой. Аккуратные 
и скрупулёзные в плане финан-
совой деятельности, они сетуют: 
трудно выполнять бюджетный 
план по собственным доходам. 
В общем объёме – от трёх мил-
лионов 715 тысяч рублей – это 
лишь 85 тысяч рублей. Хотя 
налог на имущество собрали 
на 109 процентов к плановому 
назначению и госпошлину на 123 
процента. Даже налог на землю  
собрали в полном объёме. С 
земельным вопросом здесь не 
было ясности до последних лет. 
Много паёв оставалось на руках 
владельцев. Их собственниками 
люди являлись де-юре, и то 
формально, не получая дохода. 
В своё время им объявляли, что 
каждый крестьянин имеет свой 
земельный пай и имеет право 
крестьянствовать на нём или 
передать умелым и богатым 
арендаторам. С умелыми и 
богатыми арендаторами как-то 
очень не везло. А земля в дерев-
не нужна, прежде всего, чтобы 
трудиться на ней. Неважно, в 
каком качестве: работника или 
специалиста сельхозпредприя-
тия, арендатора, фермера, кре-
стьянина, наконец.

Процесс оформления земель-
ных паёв, к счастью, вроде бы 
начался. Состоялось собрание 
с руководителями района по 
невостребованным земельным 
долям. Посчитали: в Агараке и 
Сергеевой таких больше, чем 
где-либо в районе. Разговор 
был предметный. Намерения 
потенциальных владельцев про-
сты: чтобы количество взятой в 
аренду земли соответствовало  

плате за неё, чтобы земля об-
рабатывалась, чтобы была от-
ветственность и отчётность за 
использование угодий. Пришли 
к тому, что земли, которые от 
части арендовало агропредприя-
тие «КРиММ», уже оставившее 
территорию, а от части были «на 
руках», возьмёт в аренду ООО 
«Кировский». Началась необхо-
димая процедура межевания, 
оформления земли в собствен-
ность. Люди писали заявления, 
вникали в Земельный кодекс.

– Как дело с земельными паями 
двигается? – спросила у главы 
администрации и главного бух-
галтера.

– Туго, но двигается. Идёт 
оформление паёв в собствен-
ность. И у людей, и у власти с 
землёй в плане собственности 
должна быть полная ясность. 
Как должна быть полная ясность 
по жилью, объектам культурно-
бытового назначения, произ-
водственным и иным зданиям и 
сооружениям. 

Вся беда в том, что территория 
практически утратила произ-
водственную базу, а развитие 
социальной сферы, даже очень 
хорошее, с содержательной ра-
ботой школы, Дома культуры, 
учреждения здравоохранения 
– это всё же очень важно, но вто-
рично. А если ещё сравнительно 
недавно сельским трудом жили и 
кормились более восьмидесяти 
процентов населения страны, то 
сейчас едва ли наберётся про-
центов пятнадцать. Молодой на-
род стремится в города и городки, 
которые являются  потребителя-
ми сельхозпродукции. А кто её 
произведёт и где? 

Власть местная: проблемы решаются
Конец февраля и начало марта ознаменовались уни-

кальными событиями. Вначале Олимпиада в Сочи. Потом 
события в Украине. Самое неожиданное, демонстрирую-
щее торжество народной воли, – референдум в Крыму, 
провозгласивший присоединение полуострова к России. 
Таких счастливых лиц, как с телеэкрана, я, боюсь, не 
видела в своей жизни. В частном порядке, может быть. 
А чтобы осчастливить сразу всех, от мала до велика! Это 
знаковые события, безусловно.

Они как бы дистанцировали сибирскую глубинку от 
текущих дел. От недавнего президентского Послания 
Федеральному Собранию и направлений совершенство-
вания системы местного самоуправления, которыми 
Владимир Владимирович Путин озадачил регионы и 
власть на местах.

Из отчёта главы администрации сельского 
поселения:

Развитием ЛПХ на территории поселения занимаются 
90 семей. В 2013 году администрацией поселения была 
оказана помощь в оформлении кредита на развитие ЛПХ 
трём семьям поселения.  На территории работал пункт 
сбора молока от населения. Молоко сдавали три человека: 
С.В. Калганова,  Н.Н. Тютина, Т.В. Кугаевских. Количество 
заготовленного молока составило 13606 литров на сумму 
более 115 тысяч рублей. Было выдано комбикорма на 57 
свиноматок, 13 коров. Участие в этой программе приняло 
32 человека. 

На территории работает кооператив « Успех», который 
оказывал населению услуги в заготовке сена, вывозке дров, 
вспашке огородов.  

Из отчёта главы администрации сельского 
поселения:

За 2013 год в администрацию поступило 251 обращение 
граждан. Жителей волнуют вопросы, связанные с реше-
нием бытовых проблем: благоустройством территории, 
ремонтом уличного освещения, социальным обеспечением 
и социальной работой, водоснабжением. Они обращаются 
за выдачей справок для оформления субсидий, получения 
древесины, за нотариальными услугами.  Все заявления 
и обращения граждан рассмотрены, даны ответы, при-
няты решения. Проведено два схода граждан, на которых 
рассматривались вопросы благоустройства, пожарной 
безопасности, выпаса скота, подводились итоги работы, 
намечались планы на будущее. За 2013 год выдано 110 спра-
вок и выписок из похозяйственной книги.

М.А. Сидорова

Заседание сельской думы
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Люди обращались не раз: бойкая 
улица – дети ходят в детский сад 
и школу, взрослые – на работу, 
пенсионеры – в ФАП и магази-
ны. Был наказ по строительству 
колодца, он исполнен. Фаина 
Петровна – депутат районной и 
сельской дум. Человек прямой 
и откровенный, энергичный и 
требовательный. Причиной всех 
сельских бед видит отсутствие 
производства, проблему занято-
сти населения.

Екатерина Дмитриевна При-
веткина – председатель пред-
ставительного органа, депутат с 
большим стажем. По профессии 
педагог. Её округ – улица Вос-
точная и частичка Советской. 
Население молодое. Мужчины 
большей частью работают вахтой 
на севере, женщины в учрежде-
ниях бюджетной сферы села. 
Благополучная территория в 
общей картине. Большинство во-
просов благоустройства решают 
самостоятельно. Требовался 
шахтный колодец – исполнитель-
ная власть решила проблему. 
Решила проблему освещения. 
Встречи с населением проходят 
в продуктивном ключе. Жители 
– отзывчивые люди с активной 
жизненной позицией.

Надежда Валентиновна Ива-
нова в прошлом педагог. Депутат 
активный, болеющий за село. 
Типичная проблема её округа 
– одинокие престарелые люди. 
Отдавшие силы, здоровье детям, 
они не всегда получают взамен 
ответную любовь и заботу. На-
дежда Валентиновна выходит на 
социального работника. Старость 
и одиночество – это забота об-
щая. Удивительный народ – селя-
не. До крайней степени немощи, 
до самого преклонного возраста 
стараются устроить свою жизнь 
самостоятельно. Единственное, 
от чего страдают, – это дефицит 
общения. 

Ольга Юрьевна Налобина, 
библиотекарь, доложила, что 
часть наказов её избирателей 
также исполнена. Улица Мо-
лодёжная отсыпана щебнем, 
решаются вопросы с водообеспе-
чением и освещением. Проблема 
округа – правопорядок. Магазин, 
скопление молодёжи  в вечернее 
время. Считает принципиально 
важным взаимодействие местной 
власти с участковым и обще-
ственными инспекциями.

Галина Георгиевна Степанова, 
бухгалтер кооператива «Успех», 
представляет в сельской думе 
улицы Мира и Малахова. Самая 
главная проблема её округа – ста-
рые заброшенные усадьбы.

– Прежде чем снести брошен-
ный дом, – говорит Мария Аль-
бертовна, – мы должны до конца 
разобраться с собственностью, 
с его владельцами. Вторая 
сложность – дело это затратное 
при всей кажущейся простоте. 
Хочется убрать побыстрее вет-
хие домики, но, могу сказать, 
что быстро не получится. Нас 
волнует и состояние дорог в 
поселении. И нужна плотина 
через реку – имеющаяся не 
выдерживает весеннего поло-
водья и каждый год размыва-
ется. Необходим ремонт пирса. 
Ограждение территории школы 
и администрации. Перечень дел 
– неохватный.

Наверное, учитывая деловитое, 
активное обсуждение вопроса 
повестки и заинтересованность 
депутатов в обсуждении сельских 
проблем, можно судить, что пред-
ставительный орган – главная 
опора в работе сельской исполни-
тельной власти. Ищут и находят 
согласие относительно путей и 
методов работы с населением. В 
этом согласии – залог успешного 
самоуправления. 

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Главное – участие
Выбор педагогами ребят для 

участия в мероприятиях неболь-
шой: в школе учатся всего 24 
человека – по два-три ученика в 
классе, в среднем. 

– Безусловно, коллективу мало-
комплектной школы трудно со-
перничать со школами средними. 
Да и не всегда можем это делать. 
Взять, например, соревнования 
по командным видам спорта. При 
всём желании мы не наберём 
команду, – констатирует педагог-
организатор Наталья Алексан-
дровна Иванова.  

Открыв журнал регистрации 
внеурочной деятельности, На-
талья Александровна расска-
зывает об участии агаракских 
школьников в мероприятиях лишь 
за последнее время – в течение 
третьей учебной четверти. И пер-
вая запись в 2014 году касается 
спорта, а точнее, районных со-
ревнований по теннису, шашкам 
и лыжам.

– Детей готовят Иван Михай-
лович Санников, учитель физи-
ческой культуры, и Владимир 
Анатольевич Тверских, инструк-
тор по спорту. Занятия и секции 
проходят в спортивном зале, – 
сразу уточняет она. – Среди юных 
спортсменов можно отметить 
пятиклассницу Дарью Тверских, 
девятиклассника Александра Фи-
липпова, семиклассницу Дарью 
Мальцеву, восьмиклассников Кри-
стину Межецких, Ивана и Николая 
Лопаревых, четвероклассника 
Максима Рубаху. Кстати, Максим 
в своей возрастной категории 
показал второй результат по 
лыжам. Это наши активисты, ко-
торые составляют костяк кружка 
«Юные спортсмены» и регулярно 
посещают секции по волейболу и 
баскетболу.

Агаракские школьники стара-
ются участвовать в конкурсах 
разных уровней: от сельского до 
международного. Замечу, послед-
нее – не проблема, благодаря 
Интернету. В феврале Максим 
Рубаха, Кристина Межецких, 
пятиклассница Марина Семё-
нова, третьеклассница Арина 
Федосеева и шестиклассница 

Ольга Соколова пробовали свои 
силы в международном игровом 
конкурсе по истории мировой ху-
дожественной культуры «Золотое 
руно». Максим Рубаха и Дмитрий 
Диканов стали участниками об-
ластного конкурса рисунков по 
пожарной безопасности, Иван и 
Николай Лопаревы – конкурса 
рисунков «Чистая вода».

– Также в феврале четверо уче-
ников защищали честь школы на 
заочном районном экологическом 
форуме «Зелёная планета», – На-
талья Александровна вновь назы-
вает знакомые фамилии активи-
стов – Марина Семёнова, Дарья 
Тверских, Кристина Межецких и 
Ольга Соколова. И продолжает: – 
Участие – участием, однако, всег-
да приятно быть среди лучших, 
в числе лидеров. Мы рады, что 
Дмитрий Диканов стал вторым 
в районном конкурсе рисунков, 
посвящённом здоровому образу 
жизни, а Павел Папулов – вто-
рым в конкурсе шестиклассников 
«Живая классика». Нашим стал 
и Диплом II степени в номинации 
«Естествознание. Неживая при-
рода» районного конкурса «Шаг 
в науку – 2014». 

Равняются на своих старших 
ребят воспитанники детского 
сада, которых в Агараке три-
надцать. Воспитатель Ольга 
Витальевна Батурина подгото-
вила с Денисом Федосеевым, 
Максимом Басовым и Дианой 
Мамасалиевой познавательно-
исследовательский проект «Как 
очистить воду?». Второе место 
в районе – замечательный ре-
зультат! Дошкольники также 
представляли проект «Наши 
зелёные друзья». Участвовали 
во всероссийском творческом 
дистанционном конкурсе «Та-
лантоха», в номинации «Подарок 
для папы».

Коллектив школы не остаётся 
в стороне от акций. Причём ре-
бята под руководством учителей 
не только подхватывают чужие 
идеи, но и инициируют свои. На-
пример, участниками районной 
акции «Спасите наши жизни» 
стала Ольга Соколова, написав 
сочинение на тему дорожно-
транспортной безопасности, 
Арина Федосеева и Дмитрий 

Диканов, отразившие данную 
тему в рисунках. Во время соб-
ственной акции «Милосердие», 
которая проводится не первый 
год и становится традиционной, 
дети оказывают посильную по-
мощь вдовам ветеранов Великой 
Отечественной войны, участни-
кам трудового фронта.

Воспитание – 
дело общее

Доказательством тому служат 
тесное взаимодействие семьи и 
школы, деятельность управляю-
щего совета, председателем кото-
рого является Светлана Петровна 
Соколова – мама шестиклассни-
цы Оли, участковый специалист 
по социальной работе и активист 
села.

– Родители, которые входят в 
управляющий совет, помогают 
нам в проведении многих меро-
приятий. Они организуют спон-
сорскую помощь, – рассказывает 
Наталья Александровна. – На 
общешкольные собрания при-
ходят активно. 

На родительских собраниях со-
обща решаются важные вопросы. 
Например, о введении единой 

ученической формы, об оплате 
питания в школьной столовой, о 
выборе родительского комитета, 
об участии в мероприятиях.

– Родители откликаются на 
все наши предложения. Необ-
ходимо создать команду из ро-
дителей для конкурсно-игровой 
программы «Сильные, лов-
кие, смелые, умелые», которую 
школа наметила провести в 
рамках спортивно-массовой 
работы, – создали. Нашлось 
шестеро добровольцев. Ме-
роприятие прошло интересно. 
Надо нацелить детей на участие 
в конкурсе рисунков – убедили, 
поддержали.

В числе активных родителей 
педагог-организатор называет 
Светлану Петровну Соколову, 
Елену Алексеевну Андрееву, 
Светлану Валентиновну и Мак-
сима Валерьевича Дикановых, 
бабушку Наталью Дмитриевну 
Санникову, дедушку Павла Ан-
дреевича Семёнова.

Павел Андреевич вместе с 
внучкой Мариной сделали заме-
чательного Домовёнка и подари-
ли его школе. Сейчас Домовёнок 
является не просто экспонатом 
музейной комнаты, он – храни-
тель школы, её талисман.

Когда речь заходит о вос-
питании малышей, Наталья 
Александровна отмечает работу 
школьной агитбригады «Мы за 
здоровый образ жизни», которая 
состоит из волонтёров. Ребя-
та сами готовят песни, стихи, 
конкурсы и систематически вы-
ступают перед воспитанниками 
детского сада.

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Школа – юбилею района. Этой 
теме посвятила свой рассказ 
Наталья Александровна ИВА-
НОВА – педагог-организатор 
Агаракской школы. Подели-
лась планами и задумками 
мероприятий, посвящённых 
юбилейной дате.

– В Агаракском сельском по-
селении создан штаб межве-
домственного взаимодействия 
по проведению мероприятий, 
посвящённых 90-летию Юргин-
ского района и 70-летию Тю-
менской области. В него входит 
Мария Альбертовна Сидорова, 
глава администрации сельского 
поселения, Лариса Валерьевна 
Межецких, директор школы, Лю-
бовь Николаевна Дрозд, директор 
Дома культуры, Ольга Юрьевна 
Налобина, заведующая сельской 
библиотекой. Вхожу, от школы, в 
этот штаб и я.

На заседании штаба мы соста-
вили план юбилейных мероприя-
тий, который будет реализован 
на территории Агарака. Ребята, 
посещающие клуб «Родники», 
навестили старейшую житель-
ницу села Веру Михайловну 
Фоминцеву. Ей исполнилось 95 
лет. Поздравили и её с юбилеем, 
прочитали стихи, исполнили пес-
ню. Вера Михайловна рассказала 

ребятам о тяжёлом детстве, о 
рабочих буднях в колхозе. На 
основании её рассказа выпустим 
школьную газету, посвящённую 
жизни Веры Михайловны Фомин-
цевой под названием «Мои года 
– моё богатство». Учащихся в 
школе немного, поэтому каждому 
приходится активно участвовать 
во всех мероприятиях: культурно-
массовых, спортивных. 

Экспонаты и литература школь-
ного музея также подобраны на 
данную тему. Для классов будут 
проводиться экскурсии «Как всё 
начиналось», на которых по-
сетители познакомятся более 
подробно с историей Юргинского 
района, села и школы. Увидят, 
какими предметами быта поль-
зовались в разное время. 

Самое значимое мероприятие 
– праздничная программа «Моё 
село – моя судьба», в которой 
примут участие учащиеся шко-
лы, работники Дома культуры, 
библиотеки, местные жители. 

Обновляется стенд, посвя-
щённый ветеранам Великой 
Отечественной войны. Ребята из 
клуба «Родники» собирают ин-
формацию у знакомых и родных 
ветеранов, фотографии которых  
имеются в школьном музее. Все 
материалы будут представлены 

на стенде. Работа предстоит 
большая. Воинов, которыми 
гордятся земляки, много на Ага-
ракской земле. Николай Петро-
вич Степанов, Пётр Николаевич 
Бажиков, Анастасия Степановна 
Васильева, Николай Епифанович 
Иванов, Иван Павлович Налобин, 
Фёдор Дмитриевич Дюрягин, Сте-
пан Ильич Васькин, Артемий Ни-
колаевич Мизов, Иван Никифоро-
вич Трофимов, Пётр Прохорович 
Кармацких, Павел Кузьмич Се-
мёнов, Фёдор Иосифович Ярцев, 
Иван Илларионович Ческидов, 
Василий Семёнович Пальянов, 
Гавриил Иванович Аверушкин, 
Никита Васильевич Кугаевских, 
Александр Данилович Пальянов, 
Дмитрий Ефимович Семёнов, Ни-
кита Андреевич Васильев, Проко-
пий Максимович Васильев, Иван 
Наумович Ицко, Иван Матвеевич 
Копшаев, Михаил Петрович Твер-
ских, Пётр Яковлевич Агарков, 
Николай Васильевич Айдамов, 
Андрей Егорович Анкушев.

В плане мероприятий: конкурс 
чтецов «С любовью к родному 
краю», конкурс поделок, конкурс 
рисунков. Агаракская школа при-
мет участие в конкурсе самой 
лучшей  школы, самого лучшего 
двора школы. Коллектив, вклю-
чая учащихся, разобьёт цветники, 

клумбы, сделает для школьной 
территории поделки. 

В течение всего учебного года 
учащиеся оказывают посильную 
помощь пожилым людям. 

Из других новостей, касаю-
щихся подготовки к празднова-
нию юбилея района и области: 
Марина Юрьевна Гурова пишет 
эссе на тему «Подари радость 
людям», посвящённое 70-летию 
Тюменской области. 

Вся информация о мероприя-
тиях и акциях, посвящённых 
юбилейным датам, на стен-
дах. На стенде, посвящённом 
90-летию района, материал об 
истории района, карта района. 
Любой желающий может озна-
комиться с ней. План мероприя-
тий, посвящённых юбилейной 
дате. Книга о Юргинском районе  
находится здесь же.

В оформлении стендов актив-
но участвовали волонтёры.

А. УСОЛЬЦЕВ

С юбилеем, район!

Любая дорога начинается с первого шага

Школьные активисты

Домовёнок, которого сделали 
Марина и Павел Андреевич Семё-
новы, стал талисманом школы

Так считают учителя Агаракской основной общеобразо-
вательной школы, когда речь заходит о районных предмет-
ных олимпиадах, спортивных соревнованиях, творческих 
конкурсах и фестивалях, экологических конференциях. 
Когда речь заходит о взаимодействии с родителями в во-
просах обучения и воспитания.


